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Abstract (en)
The apparatus (1) has a quasi-sealed panoramic combustion chamber (2) provided with a glassed dual envelope (3) on outside as well as an outer
primary air intake device. A main smoke exhausting pipe (4A) is connected to the chamber. An access door incorporates the envelope and a heat
collecting dual envelope (4B) of a chimney pipe transporting a heated air flow into an upper part of the envelope (3). The dual envelope of the
chimney pipe is located outside and totally concentric to the main pipe having high temperature.

Abstract (fr)
La présente invention se rapporte à un appareil de chauffage multi-combustible (1) comprenant une chambre de combustion (2) quasi-étanche,
ladite chambre (2) étant munie d'une vitre (3) donnant sur l'extérieur, ainsi qu'un dispositif d'admission d'air primaire extérieur dans ladite chambre,
un conduit de sortie (4A) pour les gaz brûlés connecté à ladite chambre, optionnellement une porte d'accès incorporant ladite vitre (3) et un conduit
de réchauffement (4B) de l'air primaire prélevé à l'extérieur pour l'acheminement d'un flux d'air réchauffé dans la partie supérieure de ladite vitre
(3), caractérisé en ce que ledit conduit de réchauffement (4B) de l'air primaire prélevé comprend une double enveloppe récupératrice de chaleur,
extérieure et totalement concentrique à un conduit se trouvant à température élevée.
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